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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Obwohl die koordinativen Fähigkeiten für viele Aktivitäten des täglichen Lebens von grundlegender Bedeutung sind, existieren kaum Diagnoseverfahren, die den wissenschaftlichen Kriterien genügen und gleichzeitig einem breiten Anwenderkreis zur Verfügung stehen. Ziel dieses Beitrages ist die Überprüfung der wissenschaftlichen Kriterien sowie die Normwerteerhebung beim MFT-S3-Check, einem Messsystem zur Beurteilung der Gleichgewichtsfähigkeit. Methodik: Die Reliabilitätsprüfung erfolgte mit 30 Probanden an 2 verschiedenen Testtagen. Um die Objektivität zu erheben, wurden 10 Probanden von 2 unterschiedlichen Testleitern untersucht. Die Normwerte wurden an über 5000 Personen (8 - 70 Jahre) erhoben. Zur Validierung wurden 758 Messungen junger SkirennläuferInnen (10 - 18 Jahre) mit den Normwerten verglichen. Ergebnisse: Die Objektivität und Reliabilität konnten für den Sensomotorik- und den Stabilitätsindex durch mittlere bis sehr hohe Korrelationen nachgewiesen werden. Es wurden Normwerte für alle Altersklassen (♀, ♂) erhoben. SkirennläuferInnen erzielten signifikant bessere Ergebnisse als die Normwertegruppe. Diskussion: Der S 3-Check erfüllt die wissenschaftlichen Anforderungen und findet bereits breite Anwendung in Fitnesseinrichtungen und Physiotherapien.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: Balance is very important in daily living, but there are practically no balance evaluation methods which fulfill scientific criteria and are available to the fitness community and other groups. The aims of this paper are to determine if the MFT-S3-Check, a system to measure balance, is scientifically objective, valid and reliable; and to establish norms for the MFT S 3-Check system. Methods: Reliability was evaluated with 30 subjects in two testing sessions on two different days. Objectivity was determined by having two different test administrators test 10 subjects. Norms were generated from the data of over 5000 subjects (8 - 70 years of age). Validity was checked by comparing norms to data collected from 758 tests performed on ski racers (10 - 18 years of age). Results: The objectivity and reliability tests for the sensor motor and stability indexes produced correlations which were moderate to very high. Norms were created for all age groups (♀, ♂). The ski racers had significantly better values than the norms. Discussion: The MFT S 3-Check fulfills the scientific criteria and is in use in fitness settings and in physiotherapy.
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